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ＣＵ三多摩協議会 

 ＣＵ東京三多摩協議会は 1 月 28 日、国分寺の

北多摩西教育会館で『2024 年新春のつどい』を

開催しました。 

 当日は、前半は定例の執行委員会を開き、春闘

情勢や労働相談の内容など報告。組合を大きく

するための方針などについて話し合いがなされ

ました。 

 その後に開催された集いには執行委員、組合

員も参加し、和やかに懇談をしました。また、来

賓として、本部から佐藤委員長、高畠副委員長が

参加し、激励をくださいました。また、法律顧問

の塚本弁護士、日本共産党の清水とし子都議(日

野市選出)、前進座から早瀬栄之丞さんもご参加

いただきました。 

 新年早々能登半島地震や羽田空港での航空機

事故など大変なことも起きましたが、春闘でベ

ースアップを勝ちとり、今年こそ少しでも労働

者の暮らしがよくなることを願って、決意を固

めあいました。 

 

CU東京拡大月間の結果と大幅賃上 
げ等、今年の運動目標 
 

CU 東京の拡大月間は、12 月末までに本部全

体で 106 人、三多摩では 13 人(目標 18 人)の新

しい仲間が増えました。 

CU 東京は 2024 年 6 月の定期大会まで 1800

人の組織目標を掲げて運動をすすめます。 

 
どうなる？ 
２０２４年度の国の予算 
 

岸田政権の来年度予算案は、軍事費が過去最

高の７兆 9,496 億円にも上ります。前の年と比

べて、1 兆 1,277 億円も増えています。更に、米

軍へパトリオットミサイルの輸出も決めました。

「死の商人国家」の道を歩んでいます。一方国民

生活はますます苦しく、労働者の実質賃金は 19

ヶ月連続で前の年の同月を下回っています。 

自民党は政治資金パーティで資金を集め、そ

の目標達成超過分を裏金として派閥の所属議員

にキックバックしていた事実が明らかになり、

国民の信頼を大きく失っています。疑惑の徹底

究明と岸田内閣、自公政治の退陣を求めるもの

です。 

２０２４年春闘で大幅賃上げを 

東京春闘共闘会議は 10 月に最低賃金が改定

された後、パート・アルバイトの募集時給を 20

年に渡って調査しています。それによれば今年

東京で 2933 件の平均値は 1221 円。三多摩は

1991 円で、昨年と比べ＋48 円でした。しかし、

これは物価上昇に追いつく水準ではありません。

全国どこでも時給 1500 円を一日も早く実現し

たいものです。 

組合員の皆さん、最低賃金引き上げの要求と

共に、自分の職場における春闘要求など周りの

労働者と話し合ってみましょう。そして、労働条

件の改善やベースアップの取り組みなど、ご一

緒に進めましょう。 

 

2024 年元旦 能登半島地震発生 
 

 元日早々能登半島地震が発生しました。震度

7.5 の大きな揺れで、能登半島の多くの地域が被

災し、日が経つに連れ被害が拡大しています。１

月 17 日現在石川県で亡くなった方が２３２人、
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住宅被害も増え、自宅に帰れない人々も多く、仮

設住宅や被災者住宅などの整備も急がれます。 

ご家族やご親族、ご友人を亡くされた方々に

心よりお悔やみ申し上げるとともに、被災者の

皆様にお見舞いを申し上げます。一日も早く、国

や県、自治体が復興に本腰を入れられることを

願い、各方面に働きかけをしていきます。また、

組合としても募金などに取り組みたいと思って

います。組合の皆さんのご協力もお願いします。 

写真は昨年 12 月 4 日の輪島の朝市の様子。 

 この地震で、能登地方近辺にたくさんある原

発の安全性も改めて問われています。とりわけ、

石川県羽咋郡志賀町にある志賀原発は問題が発

生しています。そして、国の原子力安全委員会が

再稼働を許可し、その準備の最中でした。 

 しかし、能登地震が起きて、この地域には断層

が無数にあることも改めて明らかにされました。

道路の多くが被災し、事故の際の避難路の確保

もできないことが分かった以上、原発は廃炉に

向かって作業を進めるしかありません。私たち

は改めて、この地域の原発と共に、全国にある全

ての原発の廃止を求めます。写真はこの地震で

全焼した輪島の朝市の風景です。4 面に、労働組

合関係の義援金の取りまとめ口座を掲載してい

ます。組合員の皆さんのご協力をお願いします。  

 

あわや大惨事の羽田空港航空機事故 
 

１月２日には羽田空港で海上保安庁の航空機

と日本航空の旅客機が追突する事故が起こりま

した。事故に遭遇された皆さんにお見舞い申し

上げます。そして、この事故で、能登へ支援物資

を運ぼうとしていた海上保安庁の乗組員５名が

命を落としました。ご冥福をお祈りいたします。 

JAL の乗客乗員は全員が無事に脱出し、JAL

の乗組員への称賛の声が上がっています。今回

の航空機事故は人為的な確認ミスによるとの指

摘もあり、今後の解決策が待たれます。 

 

コミュニティユニオン東京 

結成15周年を祝う躍進のつどい 

 1 月 14 日『CU 東京結成 15 周年を祝う躍進

のつどい』がけんせつプラザで開催され、各支部

及び関係団体のお客様など

約百名が参加しました。CU

三多摩からも宮田執行委員

長はじめ役員、組合員が参加

（写真）しました。 

 CU 東京の佐藤執行委員長

は、「2009 年 6 月 14 日に組

合員 57 人で始まり、今や

1700 人を超える組合になった。3000 人の組合

目指して、引き続き頑張る決意です。」と述べま

した。 

 各支部の紹介とそれぞれの決意なども述べ合

って、改めて一人ぼっちの労働者を無くす労働

組合の必要性を確認する集いとなりました。 

 

労働相談での解決事案 

CU 三多摩にいま寄せられている労働相談５件につ

いて、その主な内容をご紹介します。 

１、雇止め 

変形労働制適用による不適切な問題も含めた

事案です。団体交渉で一旦合意しましたが、会社

側の解決金不履行で、引き続き対策を考慮中。 

２、退職後の嫌がらせ 

 退職した後に、現在の職場などへの誹謗中傷

など嫌がらせがあり、相談に。退職金も支払われ

ないなどの問題も。実際には弁護士に依頼し対

応しているが、今後のためにもと、組合に加入。 

宮田委員長から参加者の紹介など行う 
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組合として支援する必要があれば対応すること

にしています。 

３、営業職 不当解雇  

 営業成績トップで、幾度も報奨金をもらうな

どの成果を上げてきたが、体調を崩して成績が

落ち、給料から罰金を取られるなどの仕打ち、さ

らに、社長から解雇通知を出され相談に。 

 一回目の団体交渉が行われたが、今後事務的

に詰めた話をすることに。副食の意思はなく、円

満にやめたい。 

４、保育士 労働条件違約 

 仲介業者の求人広告で正規職員として就職。

労働条件として賞与が基本給の 3 か月分、年収

見込みも 300 万円を超えると示されていたのに、

実際の契約では違っていた。当初の雇用条件の

とおり実施して欲しいとの希望。今後改めて相

談をする。 

５、求人票と雇用時契約の労働条件が違う 

 情報通信関連の会社に正社員として雇用され

た。皆勤手当てがあるとされていたのに、すでに

廃止になっていた。腰を痛め、重いものなど持て

ないようになっている。今後、体調に会った職種

に回してもらうなどの要望をしたい。 

６、障がい者雇用での就業による組合員の親御

さんから、就労日数の増加などの交渉をしても

らいたいとの要望も。今後相談します。 

 

多摩市の旧厚生荘病院訴訟 

『賃金未払い請求』は 

労働者側の請求棄却 
多摩市の旧厚生荘病院は 

2020年４月１日に「就業規則 

変更」や「人事評価制度」を 

一方的に強行し、さらに収入が減ることが予想

されると定期昇給もカットしました。 

厚生荘病院の労働組合は就業規則に則って、

給与表との差額分の支払を求め、東京地裁立川

支部へ提訴。CU三多摩も厚生層病院労組を支持

してきました。しかし、2023年12月6日東京地

裁立川支部は労働者側の訴えを棄却するという

不当判決を下しました。 

厚生荘病院では、11年間同じ内容で給与表通

りの定期昇給が行われてきたという労使慣行が

あったにも関わらず、経営者側の「毎年経営状

況を勘案して決めていた。」という証言のみを

採用し、労使慣行性を否定していることは問題

です。 

厚生荘労組はこの不当判決に対し、15名がこ

れを不服とし、12月19日に東京高裁に控訴しま

した。当組合として、引き続き支援をしていき

ましょう。 

2月17日に、厚生荘労組を支える会の集いを

行います。 

2月17日(土)午後1時より南多摩教育会館で

す。ぜひご参加をお願いします。 

 

三多摩国民春闘総決起集会に参加しよう 

低賃金と物価高から生活守るため、 

大幅賃上げ・底上げを！ 

全ての労働者に 10％以上の賃上げを！ 

  

CU 三多摩や多摩地域の

労働組合が参加している

『三多摩国民春闘共闘会

議』は、2 月 14 日三多摩国

民春闘総決起集会を午後 6

時 30 分より宮地楽器ホールに

て行います。 

 表題に掲げた春闘要求で、多摩地域でも 24 春

闘を闘い、生活できる賃金を勝ちとりましょう。 

昨年はパートの労働者が一人で賃上げ要求を突

きつけ、その要求を勝ちとり、職場のパート労働

者全員の賃上げが実現したとの報道に湧きまし

た。労働組合として、最低賃金全国一律 1500 円

の一日も早い実現と共に、ベースアップを実現

するためにも、他の労働組合とも共闘して頑張

りましょう。 

 平日で、終業後の集会となりますが、ぜひ大勢

参加しましょう。  

日時 2月 14日 午後 6時 30分開会 

場所 宮地楽器ホール（武蔵小金井駅前） 
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 組合員からの投稿 

妻の実家の管理で月二回南伊豆へ 

 実は、毎月１～２回、木曜日の夜出発して日曜の夜

帰宅するスケジュールで、南伊豆に通っています。南

伊豆町の下賀茂です。妻の両親が定年後に住んでい

た住まいを相続し、リフォームして少しきれいにし

たので定期的に空気の入れ替えをしています。 

 今の時期（冬）は一月ほど行かなくても黴臭くなく、

いいのですが、梅雨の時期などは玄関のドアを開け

るとカビの匂いがします。一、二日でその匂いは消え

ますが、窓は明け放した状態です。 

 南伊豆は雪が降りません。スタッドレスタイヤを

つけた伊豆ナンバーの

車は見かけません。 

毎年２月 10 日から 3

月上旬まで、桜と菜の花

まつりが開かれます。早

咲きの河津桜が町の中

心を流れる青野川の両

岸に植えられていて、夜にはライトアップされとて

もきれいです。河津桜は当然河津町が本家で、河津川

両岸の桜は見事です。しかし、何と言って込み具合が

すごいのですが、南伊豆は観光客もそんなに多くな

く、散策を楽しめます。 

 南伊豆に行った時の仕事は草刈です。一月行かな

いと、春から秋にかけて、雑草が伸びます。７年前に

亡くなったお爺ちゃんが耕していた畑があり、そこ

の草刈りが日課になっています。冬場はまだいいの

ですが、夏場はさすがに 70才を超えると体力が持た

ず、休み休みの作業です。 

 草刈り機がお友達状態です。その畑もお爺ちゃん

が元気でやっていた時は、とてもきれいで色々なも

のが採れていたのですが、介護状態になったころか

ら、しばらく手を入れなかった時期があり、その間に

イノシシに荒らされて大変な状況になっていました。

それを定期的に通いながら少しずつきれいにしよう

と頑張っているところです。 

 南伊豆は気候も温暖でよいところなのですが、車

の運転が出来なくなると暮らすのには厳しい所かな

と思います。小学生がバス通学をしています。 

下水道工事が徐々に町の中心部で行われています

が、自宅前まで工事が行われると下水道設置工事の

分担金を取られます。東京では考えられないことも

あります。 

 「住めば都」というようになるかどうか、もうそろ

そろ考えなければならなくなるかな。                      

三宅和也 記 

 

 

 

 

 

 

 

組合共済について 
 

 組合共済は、仲間同士の助け合いの仕組み

です。組合費 2000 円の 1000 円分が共済活

動等、以下の給付に充当されています。 

① 入院共済（入院見舞金 1 日 5 千円） 

申請書類は CU東京のホームぺージからダウンロ

ードできます。 

② 交通災害共済(全労連共済) 

③ 慶弔 結婚・出産祝い金、死亡 

④組合活動事故見舞金等 

です。詳しくは本部または三多摩事務所に

ご相談ください。 

★自転車保険は年間5200円の掛金で1億円

の補償など。 

能登半島募金の受付について 

＜救援募金受付口座＞ 

中央労働金庫池袋支店（店番302） 

普通口座 7076894  

口座名義 東京災対連 

※振込手数料は、各組織でご負担願います。 

受け付けたカンパは、全労連・全国災対連

と相談のうえ確定し、現地に送金します。 

 

前進座歌舞伎公演 

演目 女優陣による舞踊等、口上、歌舞伎「鳴神」 

日程 2024年 5月 11日～20日 

劇場 豊島区立芸術文化劇場 

組合員の投稿募集。趣味、旅行記、職場の

ことなど何でも OK。メール、fax、〒OK 


